



CEPAL destaca importancia histórica de la CELAC

MONTEVIDEO.—La importancia de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) y la autoridad de su actual presidencia, a cargo de Cuba, para convocar a los países de la región, fue destacada el miércoles por Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL).

La CELAC es uno de los hechos más importantes que han ocurrido en la historia reciente de la región. Por fin, logramos unirla en una sola entidad, sostuvo Bárcena en entrevista con PL.

Aseguró también que Cuba tiene una enorme autoridad para convocar al resto de los países a actuar en conjunto en una agenda social mucho más determinada.

La Isla ha planteado en la agenda de este año los temas sociales como prioritarios, dijo Bárcena y agregó que uno de los grandes temas sociales, la igualdad basada en derechos, se debate en Montevideo en la Primera Reunión Regional sobre Población y Desarrollo, con miras a la Cumbre Mundial del 2014

en Naciones Unidas.

Esta presidencia, sostuvo Bárcena, tiene una enorme importancia, porque, para nosotros, Cuba es uno de los países que han logrado más en materia social. Nosotros decimos que debe haber un cambio estructural para la igualdad, porque en el resto de América Latina nos falta llegar a la igualdad. En Cuba hay igualdad. Lo que están haciendo hoy es un cambio estructural, pero en una sociedad igualitaria, subrayó.

Recordó en ese sentido los logros que Cuba alcanza desde hace varias décadas. Esa igualdad, señaló, que se hace cargo de los diferentes grupos de la población: las mujeres, los niños, los adultos mayores; así como de la salud y la educación, entre otras esferas.

Nosotros pensamos que hay mucho que aprender unos de otros y mucho de complemento hoy por hoy en la CELAC, apuntó Bárcena, quien inauguró —junto al presidente uruguayo, José Mujica—, la conferencia regional, a la que asisten unos 800 delegados.

Foro Internacional reclamará justicia para los Cinco

LA HABANA.—El Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos convoca al Encuentro Internacional 15 años, ¡Basta!, a efectuarse en esta capital el 12 de septiembre venidero, para reclamar el fin de la injusticia en el caso de los Cinco Héroes condenados en EE.UU. por combatir el terrorismo.

La cita pretende fortalecer las acciones solidarias y llegar hasta el pueblo norteamericano para que conozca bien las arbitrariedades cometidas en aquel país contra Gerardo Hernández, Fernando González, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y René González.

Ellos fueron apresados en 1998 en Miami y condenados en el 2001 en esa ciudad, a penas que oscilaron desde 15 años de cárcel hasta dos cadenas perpetuas más 15 años, por monitorear actividades de organizaciones terroristas anticubanas asentadas en el estado de la Florida.

René fue el primero de los Cinco en regresar a la Patria, tras cumplir íntegramente su condena y gran parte del castigo adicional que se le impuso (tres años bajo régimen de "libertad supervisada" en



territorio estadounidense).

La convocatoria recuerda que la jueza Joan Lennard no se ha pronunciado sobre las apelaciones extraordinarias o *habeas corpus* presentadas por Gerardo, Fernando, Ramón y Antonio.

Subraya que el tribunal tampoco ha decidido sobre las peticiones para obligar a Washington a revelar lo que ocultó sobre la operación ilegal mediante la cual organizó, dirigió y pagó a periodistas y medios para realizar una campaña de odio y amenazas, que convirtió en una farsa el juicio contra estos Héroes.

Gerardo continúa a la espera de que se le conceda una audiencia, en la que podría desmentir el cargo más grave y enteramente falso por el que fue condenado a morir en prisión, remarca el texto.

La convocatoria precisa que este complejo escenario nunca ha constituido un freno para la lucha, a la vez que se continúa la batalla legal y se redobra la movilización de la opinión pública internacional; por eso hay que encontrar nuevas iniciativas y compromisos que quiebren el muro de silencio que aún existe en torno al caso. (AIN)

Más de 300 mil ecuatorianos alfabetizados con programa cubano

QUITO.—Más de 300 mil ecuatorianos fueron alfabetizados en 13 provincias con el programa **Yo sí puedo**, coordinado por un contingente de 54 profesores cubanos que concluyó su labor en Ecuador con el reconocimiento de autoridades, maestros y facilitadores.

Un emotivo acto congregó en el Ministerio de Educación a cientos de personas que participaron desde el 2011 en esta batalla, que logró reducir el índice de analfabetismo del 6,5 al 3,5 % de la población mayor de 14 años en las provincias más atrasadas.

Junto al titular de Educación, Augusto Espinosa, participaron en el cierre de esta etapa, el ministro consejero de la Embajada de Cuba, Basilio Gutiérrez; la embajadora de Bolivia, Rusena Maribel Santamaría; la asambleísta Ximena

Ponce y otras autoridades.

Espinosa agradeció el trabajo del contingente de educadores de la Isla y recalcó la voluntad de la Revolución Ciudadana de erradicar del país el flagelo del analfabetismo.

En nombre del Ministerio de Educación de Cuba y la Embajada cubana en Ecuador, Gutiérrez felicitó a todos los gestores y participantes del Proyecto de Educación Básica de Jóvenes y Adultos por las metas cumplidas y los exhortó a continuar hacia etapas superiores.

Jorge Tamayo, el académico cubano que coordinó la aplicación del Programa **Yo sí puedo**, destacó el esfuerzo realizado, la empatía entre los educadores de su país y los ecuatorianos y el compromiso de continuar apoyándolos en la eliminación total del analfabetismo. (PL)

Despaigne habla de su experiencia en el béisbol profesional de México



El jonronero cubano expresó que ahora lo que más desea es la clasificación de su equipo Granma para los play-off de la venidera Serie Nacional, y representar a Cuba en los eventos internacionales. Quisiera regresar con los Piratas de Campeche en su próxima temporada, tuvo allí una gran experiencia

Página 7



Hoy en el Mundial de Atletismo

- Jabalinista Guillermo Martínez buscaba su inclusión en la final entre 33 competidores, como parte del grupo A.
- Omar Cisneros por otro buen registro en los 400 con vallas que le permita acariciar el sueño de una medalla.
- Mabel Gay tendrá un exigente examen en la final de triple salto

Esta tarde Mesas Redondas de TeleSur



La Mesa Redonda transmitirá hoy, a las 7:00 p.m., por Cubavisión y Radio Habana Cuba, sus emisiones internacionales para TeleSur **Latinoamérica y el Caribe en el Mundial de Atletismo, y España: la política del fraude.**

El Canal Educativo retransmitirá esta Mesa Redonda al final de su emisión del día